



Fitch no ve perturbación política que impacte la economía en ciclo electoral

La calificadora prevé cambios limitados si Morena gana, aunque descarta que logre supermayoría en las Cámaras legislativas

Agencias

negocios@cronica.com.mx

La calificadora de riesgo Fitch señaló que no anticipan una perturbación política importante durante el ciclo electoral que se llevará a cabo en México y que pudiera afectar negativamente las perspectivas macroeconómicas para 2024 ni para la nota crediticia del país.

Destacó que anticipan cambios de política limitados si Morena gana las elecciones presidenciales, aunque todavía hay una visibilidad limitada en la agenda política real.

No obstante, señaló que un componente crítico de las elecciones será la composición de ambas cámaras del Congreso, ya que Fitch espera que Morena conserve una mayoría simple tanto en la Cámara Alta como en la Cámara Baja, aunque no una supermayoría.

RESPALDARÍA A SHEINBAUM

“Esto podría respaldar la capacidad de Sheinbaum para ejecutar su agenda política, pero provocaría un estancamiento político si la oposición ganara las elecciones presidenciales”, señala la calificadora.

Fitch anticipa que los candidatos de 2024 disfrutarán de mucho menos apoyo popular que el presidente Andrés Manuel

López Obrador y probablemente enfrentarán desafíos más pronunciados para aprobar reformas políticamente difíciles.

Esto incluye una reforma fiscal para aumentar los ingresos del gobierno y/o ejecutar una reducción importante del gasto para mejorar significativamente el equilibrio fiscal.

ENMIENDAS CONSTITUCIONALES

De acuerdo con medios nacionales, un informe de la misma calificadora refirió que la mayoría del partido en el Gobierno, en el Congreso y la gran popularidad del presidente López Obrador han facilitado la gobernabilidad, aunque la falta de una mayoría absoluta ha impedido que se avance en reformas que requerían enmiendas constitucionales, por lo que prevé que a una situación similar se podrían enfrentar Sheinbaum o la candidata de la oposición.

DESACELERACIÓN

La calificadora Fitch Ratings estimó que el crecimiento económico se desacelere en varios países latinoamericanos en 2024, incluidos Brasil y México, con Argentina en recesión. La previsión de crecimiento medio es de 2.0%, ligeramente inferior al 2.3% del año pasado, y muy bajo de 4% en 2022.

Esto refleja desaceleraciones en Estados Unidos y China por tasas de interés internas elevadas, aunque en descenso. La caída de la inflación interna y los esperados recortes de tasas en EU deberían ofrecer un contexto favorable para que los bancos centrales de la región sigan recortando las tasas.

Ante esto, Fitch destacó que las perspectivas fiscales para los países son mix-

tas en 2024, pronostican que el déficit medio caerá 2.4% del Producto Interno Bruto (PIB) desde 2.9% estimado el año pasado.

INGRESOS Y CONSOLIDACIÓN

“La polarización y la fragmentación política están perjudicando las perspectivas de crecimiento y reformas, mientras que las presiones sobre el gasto y la falta de reformas tributarias importantes que mejoren los ingresos pesan sobre las perspectivas de consolidación”, señala la calificadora en su balance de “Perspectivas soberanas positivas y negativas en América Latina 2024”.

Por otro lado, Fitch subió la calificación de Jamaica en donde indica que se mantiene en Perspectiva Positiva luego de su mejora, junto con la de otros tres soberanos de grado especulativo: República Dominicana, Barbados y Nicaragua.

GRADO DE INVERSIÓN Y NEARSHORING

Los dos soberanos latinoamericanos con Perspectivas Negativas son: Panamá y Perú, estas tienen grado de inversión, aunque la perspectiva de Panamá resalta su riesgo de perder su estatus de grado de inversión.

En el mismo análisis, la agencia evaluadora señaló que el *nearshoring* sigue siendo una importante oportunidad de crecimiento para México, dadas las crecientes tensiones entre Estados Unidos y China.

México experimentó una tendencia ascendente constante en su participación de mercado en las importaciones estadounidenses, superando a China y Canadá como el principal socio comercial de Estados Unidos •